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СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ: 
 

Официально 
ЕГОР БОРИСОВ: УВЕРЕН, ЗЛО БУДЕТ НАКАЗАНО 
ГЛАВА ЯКУТИИ ПОМОГ РЕШИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ ВОПРОС ЖИТЕЛЯМ ТАТТИНСКОГО 
УЛУСА 
ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ ПОЗДРАВИЛ НОВОГО МИНИСТРА РФ ПО РАЗВИТИЮ ДАЛЬНЕГО 
ВОСТОКА С НАЗНАЧЕНИЕМ 
В РЕЙТИНГЕ ЛУЧШИХ ЛОББИСТОВ ЕГОР БОРИСОВ ЗАНИМАЕТ 15 МЕСТО ПО РФ И 1 
МЕСТО СРЕДИ ГЛАВ РЕГИОНОВ ДФО 
ВИЦЕ-ПРЕМЬЕР ЯКУТИИ ФЕОДОСИЯ ГАБЫШЕВА ПРОВЕЛА ЗАСЕДАНИЕ 
МЕЖВЕДОМСТВЕННОЙ КОМИССИИ ПО ЭКОПРОСВЕЩЕНИЮ 
ПАВЕЛ МАРИНЫЧЕВ: СТРОИТЕЛЬСТВО ЯКУТСКОЙ ГРЭС-2 НАЧНЕТСЯ  
В 2016 ГОДУ 
Политика 
НОВЫЕ ДЕПУТАТЫ ЯКУТСКОЙ ГОРДУМЫ ПОЛУЧИЛИ УДОСТОВЕРЕНИЯ 
ЕДИНОРОССЫ ХАНГАЛАССКОГО УЛУСА ЯКУТИИ ПОДВЕЛИ ИТОГИ ВЫБОРНОЙ 
КАМПАНИИ 
Экономика 
В ЯКУТИИ САМЫЙ ДОРОГОЙ ХЛЕБ ПРОДАЕТСЯ В ВЕРХНЕКОЛЫМСКОМ РАЙОНЕ 
Общество 
В. СЕЛИВАНОВ: МЫ ДОЛЖНЫ СОТРУДНИЧАТЬ И ОБМЕНИВАТЬСЯ ОПЫТОМ ВО ВСЕХ 
ОБЛАСТЯХ УПРАВЛЕНИЯ ГОРОДСКИМ ХОЗЯЙСТВОМ 
ГЛАВА МЕЖДУНАРОДНОЙ АССАМБЛЕИ СТОЛИЦ И КРУПНЫХ ГОРОДОВ 
ПОРЕКОМЕНДУЕТ ЯКУТСК ООН 
АЙСЕН НИКОЛАЕВ: НОВАЯ СЛИВНАЯ СТАНЦИЯ В ЯКУТСКЕ БУДЕТ ОЧИЩАТЬ ДО 10 
ТЫС. КУБОМЕТРОВ СТОЧНЫХ ВОД В СУТКИ 
СЕГОДНЯ ТОРЖЕСТВЕННО ВЫПИСАНЫ 11 МЛАДЕНЦЕВ, РОДИВШИЕСЯ  
В ДЕНЬ ГОРОДА ЯКУТСКА 
В ПРЯМОМ ЭФИРЕ РАДИОКАНАЛА НВК «САХА» ОБСУЖДЕНЫ ВОПРОСЫ ПОВЫШЕНИЯ 
ЗАРПЛАТЫ БЮДЖЕТНИКОВ 
ЯКУТСКИЕ УЧЕНЫЕ ОЗНАКОМИЛИСЬ С ОПЫТОМ РАБОТЫ ЗАРУБЕЖНЫХ КОЛЛЕГ 
ИССЛЕДОВАНИЕ HEADHUNTER: РАБОТУ КАЖДОГО ВТОРОГО ЯКУТЯНИНА МОГ БЫ 
ВЫПОЛНЯТЬ РОБОТ 
ЯКУТИЯ ПОЛУЧИЛА В СОБСТВЕННОСТЬ ПАМЯТНИК - БРАТСКУЮ МОГИЛУ В 
НОВГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ 
В ЯКУТИИ ОТКРЫВАЕТСЯ БРИЛЛИАНТОВАЯ НЕДЕЛЯ 
В СТОЛИЦЕ ЯКУТИИ ОТКРОЕТСЯ ПЕРСОНАЛЬНАЯ ВЫСТАВКА ФОТОГРАФА И ПОЭТА 
ЕЛЕНЫ ПРОТОПОПОВОЙ 
СТАРТУЕТ РЕСПУБЛИКАНСКИЙ КОНКУРС "ЭКОЛОГ ЯКУТИИ - 2013" 
МИНСПОРТА ЯКУТИИ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЛУЧШИЙ ЭСКИЗ ЮБИЛЕЙНОГО 
ЗНАКА 
ONE CLICK YAKUTSK ПРЕЗЕНТУЕТ НОВЫЙ СЕРВИС «РЕЙТИНГ УПРАВЛЯЮЩИХ 
КОМПАНИЙ» 
ДУХОВОЙ ОРКЕСТР LENA RIVER BRASS УСПЕШНО ВЫСТУПИЛ В ЮЖНОЙ ЯКУТИИ 
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ПЕРВЫМ МЕСТОМ ПРЕБЫВАНИЯ ЧУДОТВОРНОЙ ИКОНЫ ИЗ ПОЧАЕВСКОЙ ЛАВРЫ 
СТАНЕТ ЮЖНАЯ ЯКУТИЯ 
НА ТЕРРИТОРИИ ЯКУТСКОГО САНАТОРИЯ "БЭС ЧАГДА"  
В ПОДМОСКОВЬЕ РАСТЕТ 125-ЛЕТНИЙ ДУБ 
Спорт 
В ЯКУТСК ПРИБЫЛИ ЧЛЕНЫ СБОРНОЙ РОССИИ ПО БИЛЬЯРДНОМУ СПОРТУ 
ЯКУТСКИЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА ПО БИЛЬЯРДУ ЖДЕТ СВОИХ УЧАСТНИКОВ И ГОСТЕЙ 
ВОЛОНТЕРЫ СВФУ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В ОРГАНИЗАЦИИ ЧЕМПИОНАТА МИРА ПО 
БИЛЬЯРДУ 
ЯКУТСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ПЕРВЫМИ ВОЗЬМУТ В РУКИ СИМВОЛ ГРЯДУЩЕЙ 
ОЛИМПИАДЫ 
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 Официально 
 ЕГОР БОРИСОВ: УВЕРЕН, ЗЛО БУДЕТ НАКАЗАНО 

Якутск. Президент Республики Саха (Якутия) Егор Борисов дал свою оценку 
зверскому преступлению, связанному с изнасилованием 4-летней девочки, которое 
всколыхнуло общественность города Якутска и всей республики. 
       Комментарий Егора Борисова: 
      - Это дикое преступление, конечно, не могло оставить равнодушным никого. Каждый 
разумный человек, узнавший о том, что произошло 8 сентября на улице Байкалова в Якутске, 
испытывает потрясение, шок и глубокую ненависть к виновнику или к виновникам. 
      Тому, кто совершил это, не будет прощения ни по христианским, ни по государственным 
законам. Хотел бы подчеркнуть, что в очередной раз «соучастником» страшного преступления 
стал алкоголь, вдвойне опасный для моральных уродов, которые, к сожалению, живут среди 
нас. 
      Тем не менее призываю якутян воздержаться от резких и необдуманных действий, 
незаконных проявлений в отношении подозреваемых и их родственников. Общественность 
имеет право выражать свое мнение, но делать это необходимо легитимными и 
цивилизованными методами. 
      Преступление раскрыто по горячим следам. Не сомневаюсь, что правоохранительные и 
судебные органы отнесутся к этому резонансному делу с двойной ответственностью. Уверен, 
что зло будет наказано. www.egorborisov.ru. 

 ГЛАВА ЯКУТИИ ПОМОГ РЕШИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ ВОПРОС ЖИТЕЛЯМ 
ТАТТИНСКОГО УЛУСА 

Якутия. Хорошая земля всегда в цене. Особенно сейчас, когда в Якутии приняты 
беспрецедентные меры по развитию села. В этом году к президенту республики Егору 
Борисову обратилась администрация Амгинского наслега Таттинского улуса по вопросу 
выделения земель ресурсного резервата «Куолума-Чаппанда». 
      Общая площадь данного ресурсного резервата составляет 585.031,23 га, в том числе 
584.796,09 га - земли лесного фонда, 2 га – земли населенных пунктов, 233,12 га – земли 
сельскохозяйственного назначения. Площадь востребованной населением территории 
составляет 3.000 га в долинной части реки Амги. 
      Во исполнение поручения Егора Борисова в период с 14 по 17 августа в Таттинском улусе 
состоялись выездные совещания Дирекции биологических ресурсов и особо охраняемых 
природных территорий Минприроды Якутии с администрациями муниципальных образований 
«Амгинский наслег», «Усть-Амгинский наслег», «Средне-Амгинский наслег» и «Дайа-
Амгинский наслег» Таттинского улуса, на которых обсуждались вопросы оформления прав 
граждан на земельные участки, расположенные на территории ресурсного резервата «Куолума-
Чаппанда».   
      По итогам состоявшихся совещаний Министерство охраны природы Республики Саха 
(Якутия) приняло решение о начале оформления земель сельскохозяйственного назначения на 
территории резервата «Куолума-Чаппанда» как зоны с особыми условиями пользования. 
      Наличие зоны с особыми условиями пользования не препятствует оформлению прав на 
земельные участки, но права граждан на земельные участки будут обременены 
природоохранными ограничениями. 
      Об этом сообщает управление по работе со средствами массовой информации 
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Администрации президента и правительства Республики Саха (Якутия). ЯСИА. 

 ПРЕЗИДЕНТ ЯКУТИИ ПОЗДРАВИЛ НОВОГО МИНИСТРА РФ ПО 
РАЗВИТИЮ ДАЛЬНЕГО ВОСТОКА С НАЗНАЧЕНИЕМ 

ДФО. Президент Республики Саха (Якутия) Егор Борисов направил поздравление 
Александру Галушке с назначением на высокий и ответственный пост министра 
Российской Федерации по развитию Дальнего Востока. 
     «Убежден, что Ваша деятельность на этом посту будет способствовать эффективному 
развитию нашего региона.  
      Надеюсь на конструктивную совместную работу в решении наболевших вопросов в 
интересах населения Якутии. Желаю крепкого здоровья, благополучия и дальнейших успехов», 
– говорится в телеграмме.  
      Напомним, что 11 сентября 2013 года президент России Владимир Путин принял решение о 
назначении Александра Галушки главой Министерства Российской Федерации по развитию 
Дальнего Востока. ЯСИА. 

 В РЕЙТИНГЕ ЛУЧШИХ ЛОББИСТОВ ЕГОР БОРИСОВ ЗАНИМАЕТ 15 
МЕСТО ПО РФ И 1 МЕСТО СРЕДИ ГЛАВ РЕГИОНОВ ДФО 

Россия. Агентство экономических новостей по заказу «Независимой газеты» 
продолжает регулярное исследование – насколько эффективна работа представителей 
коммерческих и государственных структур, депутатов, направленная на лоббирование 
проектов, которые отражают интересы определенных структур, отраслей, регионов или 
слоев общества.  
       В российской научной литературе существует несколько подходов к толкованию термина 
«лоббизм», и мы используем его самую широкую трактовку – деятельность по отстаиванию 
своих активных интересов. Тем более что именно это понятие лоббизма укоренилось в русском 
языке и постоянно используется в СМИ. Речь идет о так называемом «цивилизованном 
лоббировании», не подразумевающем подкуп чиновников или депутатов.  
      Настоящее исследование проводилось по итогам августа текущего года. В группу экспертов 
входят Виктор Ермаков (Российское агентство поддержки малого и среднего бизнеса), 
Николай Вардуль («Финансовая газета», «Новая газета»); Валерий Хомяков (Совет по 
национальной стратегии), Игорь Харичев (Центр прикладных избирательных технологий), 
Михаил Сергеев («Независимая газета»), Алексей Зудин (Центр политической конъюнктуры 
России), Марк Урнов (фонд аналитических программ «Экспертиза»), Юрий Бондаренко (фонд 
«Возвращение»), Александр Тутушкин (аналитик), Сергей Туранов (Агентство экономических 
новостей), Шод Муладжанов («Московская правда»), Юрий Якутин («Экономика и жизнь») и 
другие.  
      Увеличение рейтинга исполняющего обязанности главы Республики Хакасия Виктора 
Зимина может быть следствием того, что президент Владимир Путин поддержал лоббируемый 
им проект строительства крупного перинатального центра в Хакасии. Его стоимость 
превышает 3,3 млрд руб., причем 95 % сметы будет оплачено из федерального бюджета.  
      Позиции губернатора Краснодарского края Александра Ткачева ухудшились. На мнение 
экспертов могла повлиять негативная оценка готовности транспортной инфраструктуры Сочи к 
Олимпиаде со стороны председателя правительства Дмитрия Медведева. Прежде всего, это 
касается состояния автомобильных дорог в городе, которому премьер дал «ужасную» оценку.  
      Критика, теперь уже со стороны вице-премьера Дмитрия Рогозина и помощника президента 
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Андрея Белоусова, привела к снижению «веса» еще одного фигуранта – министра 
промышленности и торговли Дениса Мантурова. Она прозвучала на заседании Военно-
промышленной комиссии и стала следствием невысокой оценки деятельности министерства в 
координировании работы судостроительной отрасли. А контроль Рогозина над судостроением 
заметно усилился – правительство приняло решение о заметном расширении полномочий 
Морской коллегии, контролирующей деятельность отрасли и возглавляемой вице-премьером. 
Эксперты посчитали это существенной аппаратной победой Рогозина, что принесло ему 
дополнительные очки.  
      На некоторое снижение рейтинга министра экономического развития Алексея Улюкаева 
могло повлиять то, что Минфин выступил против подготовленного МЭР законопроекта, 
предполагающего освободить на два года от налогов индивидуальных предпринимателей, 
которые впервые регистрируют свой бизнес. По-видимому, Минфин опасается 
перерегистрации действующих бизнесов под видом новых, что приведет к существенному 
сокращению налоговых поступлений в бюджет.  
      Рейтинговую таблицу покинул Виктор Ишаев, который в последний день августа лишился 
постов полномочного представителя президента в Дальневосточном федеральном округе и 
министра по развитию Дальнего Востока. Аналитики объясняют это тем, что Кремль не 
удовлетворяют темпы развития региона. Должность полпреда, но уже в ранге вице-премьера 
досталась помощнику президента Юрию Трутневу, занимавшему в бытность министром 
природных ресурсов достаточно высокие места в нашем рейтинге.  
      После некоторого перерыва в «топ-25» вернулся Игорь Ашурбейли, который контролирует 
многопрофильный инвестиционный холдинг «Социум», включающий ЗАО «Военно-
промышленная компания» – одну из крупнейших частных компаний отрасли. Его связи в 
Оборонно-промышленном комплексе определяются тем, что в течение долгого времени 
Ашурбейли возглавлял ряд заметных государственных компаний ОПК, в том числе НПО 
«Алмаз» им. академика А. А. Расплетина.    
      Президент Республики Саха (Якутия) Егор Борисов занимает в рейтинге 15 место среди 
лоббистов - региональных лидеров. На 1 месте - мэр Москвы Сергей Собянин, 2-3 места делят 
глава Татарстана Рустам Минниханов, президент Чечни Рамзан Кадыров. Необходимо 
отметить, что в топ-25 Егор Борисов занимает первое место среди глав дальневосточных 
регионов. Кроме него, в число лучших лоббистов России попали губернатор Амурской области 
Олег Кожемяко, который делит 17-18 место с главой Кемеровской области Аманом Тулеевым, 
а также главы Хабаровского края Вячеслав Шпорт (19 место), Приморского края 
Владимир Миклушевский (22 место). ЯСИА. 

 ВИЦЕ-ПРЕМЬЕР ЯКУТИИ ФЕОДОСИЯ ГАБЫШЕВА ПРОВЕЛА ЗАСЕДАНИЕ 
МЕЖВЕДОМСТВЕННОЙ КОМИССИИ ПО ЭКОПРОСВЕЩЕНИЮ 

Якутск. Во втором заседании республиканской межведомственной комиссии по 
экологическому образованию и просвещению населения Якутии в рамках Года охраны 
окружающей среды России, которое прошло 11 сентября под председательством вице-
премьера Феодосии Габышевой, приняли участие члены республиканской 
межведомственной комиссии, представители республиканских министерств и ведомств, 
учреждений образования, культуры. 
       С докладом «VII Республиканская экологическая акция «Природа и мы»» выступила 
руководитель отдела экологического просвещения и информации Министерства охраны 
природы республики Татьяна Фомичева. 
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      Об экологическом просвещении на особо охраняемых природных территориях дал 
информацию заместитель начальника управления ООПТ и туризма Дирекции биологических 
ресурсов и особо охраняемых природных территорий Минприроды республики Михаил 
Цыпандин. 
      О повышении квалификации в сфере экологии педагогических кадров проинформировала 
Антонина Новгородова - доцент кафедры естественно-научного образования Института 
развития образования и повышения квалификации им. С. Н. Донского-II  Министерства 
образования республики. 
      Об итогах научно-образовательного проекта «Динозавры Якутии» рассказал руководитель 
проекта Института геологии алмаза и благородных металлов СО РАН Петр Колосов. По 
научно-исследовательским проектам Феодосия Габышева предложила коммерциализировать 
результаты трудов, создавать туристические маршруты, переходить на хозрасчетную 
деятельность, активизировать работу по экологическому просвещению на особо охраняемых 
природных территориях и информировать население об их значимости. В том числе 
предложила включить в вещательную сетку республиканского телевидения передачи по 
экологической культуре. 
      Также вице-премьер сделала акцент на том, чтобы проводилась «сквозная» работа по 
экопросвещению жителей республики. Необходимо привлекать все слои населения начиная с 
мелких предприятий до глав муниципалитета. Даты экологического календаря должны 
проводиться во всех учреждениях республики.   
      Главный специалист Министерства охраны природы Нюргуяна Буслаева предложила, 
чтобы приказы о проведении экопросветительских мероприятий согласно датам 
экологического календаря издавались министерствами образования и культуры Якутии во всех 
структурных подразделениях. 
      Кроме того, зампред отметила, что предстоит много работы, менталитет населения не 
меняется сразу, это долгий процесс. К примеру, работа с главами, которые требуют денег на 
экологическую культуру, но надо дать понять, что озеленение, посадка цветов, уборка мусора 
могут проводиться и без финансовых вливаний. 
       В заключение Феодосия Габышева пожелала, чтобы проект республиканской 
экологической акции «Природа и мы» активно реализовывался. А тот задел, что был дан в Год 
охраны окружающей среды России, продолжал работать и дальше. 
      На следующем заседании межведомственной комиссии по экологическому образованию и 
просвещению населения республики запланировано рассмотреть: подведение итогов VII 
Республиканской экологической акции «Природа и мы», деятельности межведомственной 
комиссии за 2013 год и планы на 2014 год. 
      В ходе работы межведомственной комиссии участники заседания обменялись мнениями, 
внесли предложения работе. ЯСИА. 

 ПАВЕЛ МАРИНЫЧЕВ: СТРОИТЕЛЬСТВО ЯКУТСКОЙ ГРЭС-2 НАЧНЕТСЯ  
В 2016 ГОДУ 

Якутск. На Международной конференции по взаимодействию власти и бизнеса в 
модернизации и развитии коммунальной инфраструктуры северных территорий 
заместитель председателя правительства республики выступил с докладом о 
строительстве Якутской ГРЭС-2. 
     Вице-премьер сообщил, что в настоящее время она проектируется, вернее, работа по 
проектированию уже завершается. 
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      «В следующем году должно быть получено положительное заключение госэкспертизы. 
Физический и технический ввод электростанции запланирован на 2015 год, документальный - в 
2016 году. Якутская ГРЭС-2 станет новым источником на центральном энергорайоне», - 
подчеркнул Павел Маринычев. 
     Объект строится за счет сводных средств: софинансирования энергокомпаний, 
федерального бюджета и региональных средств. Стоимость стройки вице-премьер оценил в 28 
млрд рублей, подчеркнул политик и вклад столицы в осуществлении грандиозной стройки. 
«Это один из главных проектов для города и республики, который мы в настоящее время 
реализуем все вместе», - сказал он. 
      Маринычев также дал положительную оценку работе конференции, отметив, что такие 
события - это всегда общение, способ наладить связи и решить вопросы. «У представителей 
разных уровней власти появляется возможность встретиться, поговорить, обменяться 
мнениями и сообща решить те проблемы, которые возникают при практической реализации 
различных инициатив», - сказал он. Марияанна Егорова, ЯСИА. 

 Политика 
 НОВЫЕ ДЕПУТАТЫ ЯКУТСКОЙ ГОРДУМЫ ПОЛУЧИЛИ 

УДОСТОВЕРЕНИЯ 
Якутск. В четверг, 12 сентября, в Большом зале окружной администрации столицы 

Республики Саха состоялось торжественное вручение временных удостоверений депутата 
Якутской городской Думы III созыва каждому из вновь избранных столичных 
парламентариев. 
      На прошедшем накануне совещании члены комиссии утвердили итоги народного 
голосования и распределили депутатские мандаты между представителями политических 
партий. Таким образом, гордума III созыва будет состоять из 15 депутатов, избранных по 
одномандатным избирательным округам, и 15 депутатов, представляющих политические 
партии. Удостоверения депутатам вручили представители Якутской территориальной 
избирательной комиссии. 
     Депутаты, избранные по одномандатным округам: Керегяев Геннадий Леонидович 
(Пригородный округ); Аммосов Владимир Владимирович (Автодорожный округ); Сивцев 
Станислав Иванович (Сайсарский округ); Эверстова Алевтина Васильевна (Ойунский округ); 
Михайлов Руслан Дмитриевич (Студенческий округ); Васильев Николай Николаевич 
(Алексеевский округ); Саввинов Александр Александрович (Центральный округ); 
Кырджагасов Анатолий Андреевич (Набережный округ); Бежанян Артак Самвелович (Речной 
округ); Васильев Денис Андреевич (Лермонтовский округ); Александров Леонид Вячеславович 
(Строительный округ); Данилов Иван Иванович (Пионерский округ); Силкина Марина 
Сергеевна (Гагаринский округ); Петров Павел Петрович (Мархинский округ); Черных Сергей 
Викторович (Северный округ). 
      Депутаты, представляющие политические партии: ЯРО «Единая Россия»: Семенов 
Анатолий Аскалонович, Силина Марина Владимировна, Кычкина Антонина Анатольевна, 
Иванов Александр Иларьевич, Титова Антонина Степановна, Тимофеева Надежда 
Константиновна, Ильин Александр Александрович, Бушин Антон Александрович . 
      ЯРО «Справедливая Россия»: Саргыдаева Ольга Николаевна, Тимофеев Никита 
Васильевич, Сивцев Станислав Иннокентьевич. 
       ЯРО «КПРФ»: Филиппов Семен Васильевич, Васильев Айаан Ильич. 
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       ЯРО «Гражданская платформа»: Максимов Афанасий Николаевич. 
       ЯРО ЛДПР: Перфильев Евгений Андреевич. 
      В заключение торжественного мероприятия члены избиркома пожелали депутатам не 
забывать о своих предвыборных обещаниях и успешно работать во благо столицы, сообщает 
пресс-служба Якутской городской Думы. ЯСИА. 

 ЕДИНОРОССЫ ХАНГАЛАССКОГО УЛУСА ЯКУТИИ ПОДВЕЛИ ИТОГИ 
ВЫБОРНОЙ КАМПАНИИ 

Якутия. За список партии «Единая Россия» на выборах в районный Совет депутатов 
проголосовали 51,77% избирателей улуса. Таким образом, «ЕР» получит большинство 
мандатов в районном совете – семь по партийному списку, сообщается на сайте 
администрации. 
      Справедливороссы будут иметь три мандата, коммунисты - два и ЛДПР - один мандат. 
      На своей конференции члены партии «Единая Россия» определились с кандидатурой на 
пост председателя представительного органа улуса. Получив подавляющее большинство 
голосов единороссов, опередив своих оппонентов – Елизавету Мартынову и Василия 
Дьячковского, за новый срок в должности председателя районного совета будет бороться 
Борис Протодьяконов. ЯСИА. 

 Экономика 
 В ЯКУТИИ САМЫЙ ДОРОГОЙ ХЛЕБ ПРОДАЕТСЯ В ВЕРХНЕКОЛЫМСКОМ 

РАЙОНЕ 
Якутия. По данным Саха(Якутия)стата, в течение августа текущего года 

значительного роста цен на основные продукты питания не произошло, сообщает пресс-
служба Госкомцен республики. 
      Среди наблюдаемых продуктов питания отмечен рост цен на  яйца куриные (+4,7 %), что 
связано с повышением цен на продукцию местного производителя  ОАО «Якутская 
птицефабрика». Следует отметить, что среднереализационная цена яиц, выпускаемых ОАО 
«Якутская птицефабрика», в настоящий момент  составляет 5,15 рубля, что ниже уровня 2012 
года -  5,22 рубля.  До конца 2013 года общество планирует доведение цен до уровня 2012 года 
(+1,4 %).  
      За отчетный период отмечен небольшой рост цен на рыбу замороженную (+2,6 %) в связи 
со снижением запасов и увеличением затрат на хранение.  
      Впервые с начала года снизились цены на картофель – на 1,8 % и капусту – на 8,2 %, что 
является сезонным фактором, вместе с тем зафиксирован рост цен на морковь (+4,1).  
      В августе не изменились цены на говядину, мясо кур, молоко, масло подсолнечное, сахар-
песок, чай черный, соль, рис, вермишель. 
       В связи с повышением с 1 июля 2013 года тарифов на коммунальные услуги в некоторых 
районах увеличились цены на хлеб. Так, с 1 сентября 2013 года в Верхневилюйском и 
Чурапчинском районах произошел рост на 5,0 % и 9,8 % соответственно. 
      В связи с прекращением АК «АЛРОСА» субсидирования части затрат ООО «Торг» в 
Мирном произошел рост минимальной цены на хлеб с 35,71 до 41,13 рубля/кг (+16,0%). Также 
на увеличение стоимости хлеба повлиял рост цен на основное сырье и транспортных затрат.  
     По-прежнему самый дешевый хлеб реализуется в Мегино-Кангаласском и Чурапчинском 
районах по цене 31,25 руб/кг, самый дорогой – в Верхнеколымском районе – по цене 72,72 
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руб/кг. 
       В среднем по России в августе 2013 года стоимость минимального набора продуктов 
питания составила 2 839 рублей в месяц. Самыми дорогими регионами страны стали Чукотка – 
7 444 рублей, Магаданская область – 5 406 рублей, Камчатка – 4 632 рубля, Сахалин – 4 507 
рублей.  
      Минимальные цены зафиксированы в Курской области, где стоимость минимальной 
корзины составила 2 161 руб., в Саратовской – 2 274 руб., Липецкой – 2 327 руб., Тамбовской - 
2360 руб. и Омской - 2363 руб. областях. 
      Как сообщает пресс-служба Госкомцен-РЭК Якутии, стоимость продуктового набора в 
среднем по республике в начале августа текущего года составила 4 398 руб. и увеличилась на 
1,6 % за месяц, а с начала года - на 9,7 %. В столице республики стоимость минимального 
набора продуктов питания составила 4550 рублей. Таким образом, за месяц она увеличилась на 
1,0 %, а с начала года - на 9,3 %, сообщает пресс-служба Госкомцен-РЭК республики. ЯСИА. 

 Общество 
 В. СЕЛИВАНОВ: МЫ ДОЛЖНЫ СОТРУДНИЧАТЬ И ОБМЕНИВАТЬСЯ 

ОПЫТОМ ВО ВСЕХ ОБЛАСТЯХ УПРАВЛЕНИЯ ГОРОДСКИМ 
ХОЗЯЙСТВОМ 

Якутск. Коммунальная инфраструктура — самое важное направление в управлении 
крупными населенными пунктами. По его качеству и состоянию оценивается уровень 
благополучия и развития любого города. 
      Сюда входят и благоустройство, обслуживание тепло- и электросетей, газоснабжение, 
контроль за состоянием питьевой воды, утилизация бытовых отходов, строительство жилых 
домов, культурных образовательных учреждений, снос ветхого жилья, уборка территорий, 
дороги, в общем, все то, без чего жизнь замрет и станет невозможной. 
       Якутск в этом плане можно смело назвать одним из образцовых городов страны, с 
динамичным развитием, который с каждым годом все расширяется и разрастается. Конечно, 
проблемы существуют, как и во многих местах, — это дороги, дошкольные учреждения, 
аварийное и ветхое жилье и многое другое. Но столица Республики Саха ищет все новые пути 
и подходы для решения своих вопросов. 
       Ярким тому примером стало открытие в городе международной конференции 
«Взаимодействие власти и бизнеса в модернизации и развитии коммунальной инфраструктуры 
северных территорий». Для участия в событии приехали представители Международной 
ассамблеи столиц и крупных городов (МАГ) во главе с исполнительным вице-президентом, 
генеральным директором организации Владимиром Селивановым. 
       «Мы должны сотрудничать и обмениваться опытом во всех областях управления 
городским хозяйством. Нам важно понимать, как работают федеральные законы на 
территориях, найти пути решения актуальным проблемам», - обозначил на открытии основную 
цель встречи глава МАГ. 
       Участников приветствовали заместитель председателя правительства Павел Маринычев, 
глава Якутска Айсен Николаев. От имени руководства республики и горожан они поздравили 
участников с началом работы и пожелали конструктивного сотрудничества. 
      Налаживание связей между руководителями крупных городов страны уже дало свои первые 
плоды. В ходе проведения пленарного заседания по случаю открытия состоялось подписание 
Соглашения о сотрудничестве между Международной ассамблеей столиц и крупных городов и 
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Ассоциацией «Города Урала». 
       На данный момент конференция продолжается. Марияанна Егорова, ЯСИА. 

 ГЛАВА МЕЖДУНАРОДНОЙ АССАМБЛЕИ СТОЛИЦ И КРУПНЫХ ГОРОДОВ 
ПОРЕКОМЕНДУЕТ ЯКУТСК ООН 

Якутск. Генеральный директор Международной ассамблеи столиц и крупных 
городов (МАГ) Владимир Селиванов, прибывший в Якутск для участия в конференции 
по развитию коммунальной инфраструктуры северных территорий, считает, что в 
арктической зоне вести городское хозяйство из-за сурового климата особенно трудно. Но 
Якутск, не в пример другим городам, успешно развивается, одним из первых применяя 
новые технологии для решения своих нужд. 
      Так, в день открытия конференции ее участники успели побывать и стать свидетелями 
значимого для горожан события — открытия сливной станции. 
      «На самом деле мы сегодня завершили достаточно серьезный этап в развитии 
коммунального комплекса города. Сливная станция, запущенная в Якутске, стоит 10-13 млн 
рублей. Деньги на ее строительство бюджет города выделял последние несколько лет. Раньше 
фекальные воды поступали в очистные сооружения сразу, но сейчас они уже подвергаются 
предварительной очистке. По подсчету Управления Роспотребнадзора из-за данного 
технологического нарушения в год экологический ущерб достигал 2 млрд рублей. Если раньше 
по этому поводу контрольным органом постоянно подавались иски, то сейчас проблема 
решена», - скажет потом об этом событии на открытии конференции мэр Якутска Айсен 
Николаев. 
        С тем, что событие значительно, согласится и Владимир Селиванов. 
      Во время пресс-подхода глава МАГ подчеркнул, что запуск станции показал главам других 
городов, участникам конференции, практическую сторону работы хозяйственника, что очень 
важно и познавательно. «В некоторых городах - таких как Курск, Брянск - о сливной станции 
только мечтают, а вы сделали», - сказал он. Вторым показательным моментом конференции с 
его стороны был отмечен общий опыт Якутска как города, «живущего» в северных условиях: 
«Используете в строительстве современные технологии, применяете государственную 
поддержку, притом все делается с опорой на бизнес. Это очень хорошо. Думаю, ваш опыт 
подошел бы многим», - считает он. 
       Следующими результативными итогами конференции были отмечены ведение переговоров 
между участниками, а также возможность высказаться и получить поддержку у представителей 
центрального руководства. «Когда мы летели с Игорем Николаевичем в самолете, он сказал, 
что готов выслушать и поддержать каждого, кто обратится к нему», - сказал о члене Совета 
Федерации ФС РФ, участнике конференции Игоре Шубине Селиванов. 
       Также он сообщил, что в 2016 году состоится съезд Всемирной организации ООН по 
материальным ресурсам. Специально к этому событию в июле в Хабаровске был создан союз, 
который на сегодняшний день является площадкой для подготовки предложений и основного 
доклада о развитии городов и муниципальных образований стран СНГ. «С этим документом 
Россия и будет выступать перед Всемирной организацией ООН. И там как раз МАГ 
предлагается «пропиарить» отдельные города, одним из которых станет Якутск», - завершил 
Селиванов. Марияанна Егорова, ЯСИА. 
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 АЙСЕН НИКОЛАЕВ: НОВАЯ СЛИВНАЯ СТАНЦИЯ В ЯКУТСКЕ БУДЕТ 
ОЧИЩАТЬ ДО 10 ТЫС. КУБОМЕТРОВ СТОЧНЫХ ВОД В СУТКИ 

Якутск. В торжественном открытии сливной станции, которое состоялось сегодня, 
приняли участие глава городского округа «город Якутск» Айсен Николаев, член Совета 
Федерации Федерального Собрания РФ Игорь Шубин, первый заместитель министра 
ЖКХ и энергетики республики Владимир Тихонов, участники Международной 
конференции МАГ, сообщает пресс-служба мэрии. 
       По словам главы столицы республики Айсена Николаева, значение этого объекта в 
санитарно-эпидемиологическом обеспечении Якутска невозможно переоценить. «Новая 
сливная станция будет очищать до 10 тысяч кубометров сточных вод в сутки, или 3,6 млн 
кубометров в год, что полностью покрывает потребности Якутска на сегодняшний день. Таким 
образом, благодаря введению этого важнейшего объекта санитарно-эпидемиологического 
обеспечения столичный мегаполис минимизирует свое негативное воздействие на экологию 
бассейна реки Лены», - сказал он. 
       Также всех присутствующих поздравил член Совета Федерации Федерального Собрания 
РФ Игорь Шубин, который отметил, что открытие сливной станции стало важным событием 
для жителей города. Он сердечно поздравил главу города и горожан. 
       От имени правительства Якутии приветствовал первый заместитель министра ЖКХ и 
энергетики республики Владимир Тихонов. «От всей души поздравляю с вводом сливной 
станции, которая является настоящий подарком не только для жителей города, но и всей 
республики. Система водоотведения города теперь отвечает всем требованиям. Хочется 
пожелать строителям и энергетикам безаварийной работы и успехов во всем», - подчеркнул он. 
      Сливная станция в своем составе имеет приемный лоток, способный принимать 
одновременно 30 автомашин, перевозящих жидкие бытовые отходы, два резервуара-
усреднителя по 3 тысячи кубометров каждый, систему канализационных сетей, соединяющую 
резервуары с новыми очистными сооружениями. Основные производственные фонды 
дополнены элементами благоустройства: автодорогой, транспортной площадкой, освещением 
и ограждением. ЯСИА. 

 СЕГОДНЯ ТОРЖЕСТВЕННО ВЫПИСАНЫ 11 МЛАДЕНЦЕВ, РОДИВШИЕСЯ  
В ДЕНЬ ГОРОДА ЯКУТСКА 

Якутск. Сегодня в Якутской городской клинической больнице состоялась 
торжественная выписка младенцев, родившихся 8 сентября, в День города. 
Счастливыми виновниками торжества стали 11 новорожденных — шесть мальчиков и 
пять девочек.  
      По традиции в день выписки их приветствовали глава Якутска Айсен Николаев, 
замминистра здравоохранения Якутии Людмила Вербицкая, руководитель управления 
социальной защиты населения и труда Якутска Семен Матвеев, весь коллектив Якутской 
городской клинической больницы, родные. 
       Как отметила замминистра здравоохранения Людмила Вербицкая, Якутия является 
лидером в Дальневосточном федеральном округе по рождаемости детей, а по республике, 
безусловно, Якутск. «Отрадно, что в городе, да и в республике в целом сохраняется 
естественный прирост населения. Радует то, что горожане желают иметь детей, создают семьи, 
планируют появление малышей. Это, я считаю, показатель стабильности, благополучия в 
стране, республике, городе. Наша нынешняя задача состоит в том, чтобы молодые семьи не 
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останавливались на одном ребенке, а имели желание родить как можно больше детей», - 
сказала она. 
      Глава города Айсен Николаев пожелал новым горожанам счастливого детства, чтобы 
малыши росли в красивом, благоприятном городе, в котором их будут любить, уважать и 
защищать их права. Со своей стороны он обещал сделать все для того, чтобы молодые жители 
Якутска получили хорошее образование, чтобы потом они смогли стать достойными 
гражданами своего города, республики. 
      «На благоприятную демографическую картину города действует и внимательное 
отношение руководства республики. В последние годы в городе делается очень многое для 
развития здравоохранения. Обновляются медицинские объекты, закупается специальная 
техника, повышается качество обслуживания пациентов», - отметил главврач ЯГКБ Николай 
Васильев. Он пожелал мамам и детям крепкого здоровья, терпения, чтобы новые горожане 
росли настоящими патриотами своего города. 
      Счастливые мамы и их дети получили в этот день много разных подарков, искренних 
пожеланий. Татьяна Симакова, ЯСИА. 

 В ПРЯМОМ ЭФИРЕ РАДИОКАНАЛА НВК «САХА» ОБСУЖДЕНЫ ВОПРОСЫ 
ПОВЫШЕНИЯ ЗАРПЛАТЫ БЮДЖЕТНИКОВ 

Якутия. 12 сентября в прямом эфире радиоканала НВК «Саха» состоялся прямой 
эфир с участием министра труда и социального развития Республики Саха (Якутия) 
Николая Дегтярева. Темой разговора стало повышение заработной платы работников 
бюджетного сектора экономики. 
      Николай Дегтярев ответил на вопросы ведущего и радиослушателей о поэтапном 
повышении заработной платы бюджетников, реализации Концепции повышения заработной 
платы бюджетников и минимальной заработной платы в Якутии на 2012-2017 годы и указа 
президента республики «О повышении заработной платы работникам бюджетных учреждений 
РС(Я)» от 5 августа 2013 года и др. 
     Министр подробно остановился на размерах повышения заработной платы отдельных 
категорий работников бюджетного сектора, включенных в республиканскую концепцию. 
Напомним, с прошлого года началось поэтапное повышение заработной платы работников 
приоритетных целевых групп: педагогических работников учреждений общего образования (с 
1 сентября 2012 г. – на 23,3 %, с 1 ноября 2012 года – 19,6 %, с 1 января 2013 года – на 10,0 %); 
педагогических работников дошкольных образовательных учреждений (с 1 сентября 2012 года 
– 20 %, с 1 января 2013 года – 70.0 %); тренеров-преподавателей, спортсменов-
консультантов образовательных учреждений, осуществляющих подготовку спортивного 
резерва (с 1 сентября 2012 года – 39 %, с 1 сентября 2013 года – 15,0 %); 
иных категорий работников (оставшиеся целевые группы и прочие категории) (с 1 сентября 
2012 года – 15,0%, с 1 сентября 2013 – 15,0%). 
      В этом году, кроме повышения, предусмотренного концепцией, зарплата отдельных 
категорий бюджетных работников повысилась и по указу президента «О повышении 
заработной платы работникам бюджетных учреждений Республики Саха (Якутия)», который 
определил перечень отдельных категорий работников и этапы повышения их заработной платы 
в целях обеспечения целевых значений, установленных «дорожными картами» в 2013 году. 
Так, указом президента республики принято решение поэтапно с 1 июня и с 1 сентября 2013 
года увеличить заработную плату: социальных работников, медицинских работников в 
учреждениях социального обслуживания (медицинские работники с высшим медицинским 
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образованием, средний медицинский персонал, младший медицинский персонал), работников 
учреждений культуры, педагогических работников для детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей в учреждениях социального обслуживания, образования, 
здравоохранения, педагогических работников учреждения высшего профессионального 
образования. 
      Радиослушателей тут же заинтересовал вопрос о размерах повышения зарплаты, на что 
министром был дан подробный ответ: социальные  работники (с 1 июня 2013 года - 60 %, с 1 
сентября 2013 года - 15 %), медицинские работники с высшим медицинским образованием (с 1 
июня 2013 года  - 20 %, с 1 сентября 2013 года - 20 %), средний медицинский персонал и 
младший медицинский персонал, обеспечивающий  предоставление медицинских услуг в 
учреждениях социального обслуживания населения (с 1 июня 2013 года - 10 %, с 1 сентября 
2013 года - 15 %), работники учреждений культуры (основного персонала работников отрасли 
культура) (с 1 июня 2013 года - 35 %, с 1 сентября 2013 года - 15 %), педагогические  
работники, оказывающие услуги для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей 
в образовательных, медицинских учреждениях и учреждениях социального обслуживания (с 1 
июня 2013 года - 13 %, с 1 сентября 2013 года - 15 %), педагогические работники 
образовательных учреждений высшего профессионального образования (с 1 июня 2013 года - 
25 %, с 1 сентября 2013 года - 15 %). 
      «При этом необходимо отметить, что в 2013 году повышение заработной платы 
педагогических работников образовательных учреждений общего образования и дошкольных 
образовательных учреждений производится дважды. По всем остальным работникам, не 
включенным в отдельные «приоритетные» категории работников, в целях сохранения 
дифференциации в оплате труда, повышение заработной платы будет произведено с 1 сентября 
2013 года на 15 % - в размере, превышающем индекс потребительских цен  (ИПЦ - 6,5 %)», - 
сказал Николай Дегтярев. Также министр отметил, что начисление заработной платы в июне и 
июле 2013 года произведено по старым условиям. В сентябре должен быть осуществлен 
перерасчет заработной платы с учетом сроков и размеров ее повышения. 
      Несколько радиослушателей, дозвонившихся в студию, высказались по поводу низкой 
заработной платы. Один из таких звонков касался зарплаты работников сельского хозяйства. 
Николай Дегтярев ответил, что на сегодня в отрасли сельского хозяйства задействованы 
частные предприятия, кооперативы и  индивидуальные предприниматели. В таких 
предприятиях внебюджетного сектора экономики для обеспечения социальной гарантии 
необходимо усилить роль представительных органов работников и в обязательном порядке 
заключать коллективные договоры. 
       Также, отвечая на вопросы радиослушателей о низком размере зарплаты, Николай 
Дегтярев отметил, что месячное начисление заработной платы работника бюджетного 
учреждения, полностью отработавшего нормы труда, не должно быть ниже минимального 
размера зарплаты, установленного республиканским (региональным) трехсторонним 
соглашением, утверждаемым правительством республики, Федерацией профсоюзов и 
республиканскими объединениями работодателей.   
     Радиопередача состоялась на якутском языке, поэтому с министром поговорили в основном 
сельские жители, сообщает пресс-служба Министерства труда и социального развития РС(Я). 
ЯСИА. 
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 ЯКУТСКИЕ УЧЕНЫЕ ОЗНАКОМИЛИСЬ С ОПЫТОМ РАБОТЫ 
ЗАРУБЕЖНЫХ КОЛЛЕГ 

Якутск. Группа ученых из Якутии ознакомилась с опытом работы зарубежных 
коллег в области биотехнологии. Они посетили научные лаборатории, предприятия, 
фермерское хозяйство и организации Сан-Франциско (США), Сакраменто (США) и 
Гонконга.  
       Подобный опыт интересен для Якутии, поскольку сегодня в республике особое внимание 
уделяется развитию биотехнологий. Первые шаги в этом направлении уже сделаны. В 
Госкомнауки республики создан отдел по развитию биотехнологий, указом президента Якутии 
внесена подпрограмма «Развитие биотехнологий в РС(Я)» в госпрограмму «Научно-
техническое и инновационное развитие РС(Я) на 2012-2016 годы». Кроме того, сформирована 
инфраструктура, состоящая из Венчурной компании, Технопарка, Центра интеллектуальной 
собственности. Работают научно-исследовательские институты при ЯГСХА, СВФУ, создаются 
производственные площадки, готовятся кадры. 
       Как рассказала запредседателя Госкомнауки республики Любовь Явловская, которая 
руководила программой по ознакомлению с опытом работы зарубежных ученых, поездка была 
весьма насыщенной. Якутские ученые посетили университет Беркли, где побывали в учебных 
лабораториях молекулярной биологии, музее палеонтологии, библиотеке естественных наук, 
приняли участие в семинаре о структуре образовательной и научно-исследовательской 
системе. 
      Также ознакомились с работой биофармацевтической компании Whole Food Marcet и 
фермерского хозяйства, специализирующейся на выращивании тыквенных культур и цветов, и 
встретились с руководителями бюро по сельскому хозяйству. Кроме того, в Сакраменто (штат 
Калифорния) прослушали лекции по биоэнергетике в Департаменте энергетики, по 
использованию пресной воды — в Департаменте водных ресурсов. 
      На предприятии по биотехнологии Baybio встреча прошла в форме семинара, во время 
которого были обсуждены вопросы организации малых инновационных предприятий, их 
выживания, интеллектуальной собственности, реализации проектов в области биотехнологии. 
      Особое впечатление вызвало посещение Технопарка Гонконга, деятельность которого 100 
% финансируется правительством Гонконга. В его состав входят 420 предприятий, в том числе 
биотехнологический кластер, 52 предприятия которого занимаются разработками только в 
области биомедицины. Каждая исследовательская группа имеет специализированную 
лабораторию, приглашаются на работу лучшие ученые со всего мира. Интересен опыт 
создания и обслуживания так называемого Центра коллективного пользования оборудованием. 
Такой центр предоставляет исследователям необходимые приборы, что весьма эффективно и 
экономично. 
      По мнению руководителя Якутского научно-исследовательского института сельского 
хозяйства Сибирского отделения Российской академии сельскохозяйственных наук Михаила 
Неустроева, принявшего участие в поездке, опыт зарубежных коллег подтверждает, что Якутия 
имеет потенциал для развития биотехнологий. Валерия Торговкина, ЯСИА. 

 ИССЛЕДОВАНИЕ HEADHUNTER: РАБОТУ КАЖДОГО ВТОРОГО 
ЯКУТЯНИНА МОГ БЫ ВЫПОЛНЯТЬ РОБОТ 

Якутск. Служба исследований HeadHunter провела опрос и выяснила, что часть 
задач каждого второго работника в Республике Саха (Якутия) могла бы быть 
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автоматизирована и отдана в распоряжение робота или программы (42 %).  
     Примечательно, что даже 27 % топ-менеджеров и владельцев компаний могли бы отдать на 
откуп машине некоторые из своих рабочих задач. А 2 % сотрудников компаний можно было 
бы вообще распустить по домам, так как, по их словам, их работа полностью может 
выполняться машиной, потому что она легко поддается логическому описанию (67 %), 
преимущественно механическая (48 %) и простая (22 %). 
      В связи с тем, что какую-то часть обязанностей можно было бы поручить машине, более 
половины опрошенных работников с удовольствием взяли бы себе в помощники робота. В 
желании работать в одной команде с таким ассистентом признались 69 % опрошенных. 36 % 
уже определилась с теми задачами, которые поручили бы ему, а 33 % пока не знают, как можно 
было бы распределить обязанности в их мини-команде, однако уверены, что робот им был бы 
полезен. Примерно четверть от его услуг отказались бы, посчитав, что он, скорее всего, только 
будет мешаться под ногами (26 %). 
      Интересно, что 28 % опрошенных сами согласились бы стать помощниками робота. В 
основном потому, что это было бы интересным опытом (16 %). 8 % респондентов посчитали, 
что с роботом-начальником им было бы куда комфортнее в эмоциональном плане, нежели с 
реальным боссом, который не всегда бывает в духе, порой забывает о своих же распоряжениях, 
а иногда и таких важных вещах, как, например, обещанное повышение зарплаты. 
      В целом большинство опрошенных работников вполне спокойно относятся к тому, что 
машины могли бы выполнять обязанности и функции за людей. При этом примерно четверть 
высказали полярные позиции. Так, защитники и верящие в будущее машин утверждают, что те 
могли бы выполнять опасную для человеческой жизни работу (72 %), освободить людей от 
простых и рутинных задач, предоставив возможность заниматься чем-то нужным и важным (70 
%). 45 % видят роботов хорошими работниками, ведь те никогда не попросят выходной или 
отгул, они беспристрастны, им не нужна мотивация (42 %). 
       Противники тотальной автоматизации уверены, что использование труда роботов приведет 
к тому, что люди совсем обленятся и перестанут работать (51 %). 44 % считают, что для 
человека все закончится плачевно – безработицей и снижением зарплат, а 25 % уже видят 
перед собой картины из апокалипсиса, когда наступает порабощение людей машинами. 
     Отметим, что на сегодняшний день большинство работников (64 %) чувствуют себя вполне 
уверенно и не допускают даже мысли о том, что их могут заменить компьютеры, машины или 
роботы. 
     Опрос проводился службой исследований HeadHunter 27 августа – 3 сентября 2013 г. среди 
324 работников компаний Республики Саха (Якутия). 
     О HeadHunter: HeadHunter — ведущая российская компания в сфере интернет-
рекрутмента, развивающая бизнес в России, Украине, Белоруссии, Казахстане, Литве, Латвии и 
Эстонии. Основана в 2000 году. Крупнейший актив компании — сайт для успешной 
карьеры hh.ru, обладающий базой в 305 496 актуальных вакансий и10 887 389 резюме. Каждую 
неделю через hh.ru компании приглашают на собеседование 376 113 человек. Также 
HeadHunter владеет сайтом Career.ru и управляет сайтом Работа@Mail.Ru. www.yakutsk.hh.ru. 

 ЯКУТИЯ ПОЛУЧИЛА В СОБСТВЕННОСТЬ ПАМЯТНИК - БРАТСКУЮ 
МОГИЛУ В НОВГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ 

Новгород. Республика Саха (Якутия) через суд установила право собственности на 
братскую могилу якутских стрелков в Старорусском районе Новгородской области, 
пишет интернет-газета «Ваши новости». 
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       Министерство имущественных и земельных отношений Республики Саха потребовало от 
администрации Старорусского района признания своего права собственности на объект 
недвижимости – памятник-братскую могилу якутских стрелков в деревне Устрека. 
      23 февраля 1943 года 19-я и 3-я отдельные лыжные бригады, в составе которых было много 
якутов, штурмовали берег Ильменя и понесли тяжёлые потери. Их задачей было перерезать 
шоссейную дорогу Старая Русса - Шимск. 
       В память об этих событиях в Старорусском районе поставлены несколько памятников. 
Памятник в Устреке установлен на средства Якутии. 
      Как нам пояснил в августе руководитель юридического отдела Старорусской 
администрации Евгений Котов, судебный иск – обычная процедура для установления права 
собственности. Вчера Новгородский арбитражный суд вынес решение - признать за 
Республикой Саха (Якутия) право собственности на памятник-братскую могилу. По 
материалам СМИ. 

 В ЯКУТИИ ОТКРЫВАЕТСЯ БРИЛЛИАНТОВАЯ НЕДЕЛЯ 
Якутия. Высококачественные бриллианты являются визитной карточкой 

Республики Саха. В Якутии с 16 по 22 сентября пройдет Бриллиантовая неделя. 
       В эти дни в Якутске для жителей и гостей пройдут дни открытых дверей на 
алмазогранильных заводах, в «Сокровищнице Якутии», ювелирных салонах, сообщает пресс-
служба мэрии. 
     Уникальный тур «Бриллиантовая неделя Якутии» представляет собой увлекательную 
программу, предоставляющую возможность увидеть весь путь от добычи, обработки, 
сортировки алмазов до превращения в сверкающий бриллиант в ювелирных изделиях. Кроме 
того, программа включает международный алмазный аукцион одной из крупнейших 
алмазодобывающих компаний в мире, а также Бриллиантовый бал с единственным концертом 
великолепной оперной дивы Любови Казарновской. 
     Участники недели посетят с экскурсионной программой город Мирный: кимберлитовую 
трубку «Мир», историко-производственный музей и Центр сортировки алмазов. ЯСИА. 

 В СТОЛИЦЕ ЯКУТИИ ОТКРОЕТСЯ ПЕРСОНАЛЬНАЯ ВЫСТАВКА 
ФОТОГРАФА И ПОЭТА ЕЛЕНЫ ПРОТОПОПОВОЙ 

Якутск. Основными сюжетами фотоснимков автора Елены Протопоповой являются 
удивительная природа и окрестности города Вилюйска, блестящие на солнце волны 
седого Вилюя, полевые цветы, занесенные в Красную книгу. Автор глазами художника 
находит такие картины пробуждения природы в ранние утренние зори и вечерние 
закаты, что вызывает чувство вдохновения в сердце каждого читателя.  
      Фотоснимки сняты с любовью, с душой, в них чувствуется тонкая женская рука, женский 
взгляд. Наверное, так может снять человек, который пустил корни в Вилюйске, с раннего 
детства почувствовал прекрасное окружение: тонкий аромат сосны после дождя, слышал звон 
скрипучих песков, купался в Вилюе, наслаждаясь ее прекрасным видом. 
      В Национальном художественном музее Якутии 13 сентября состоится торжественное 
открытие персональной выставки самодеятельного живописца, фотографа и поэта Елены 
Протопоповой «Дууьам сырдык иэйиитэ», посвященной 380-летию со дня основания города 
Вилюйска. 
      Она родилась в 1953 году в Вилюйске. Ветеран государственной статистики. Награждена 
знаком “За заслуги перед городом Вилюйском”. В 2012 г. в Вилюйске состоялось персональная 
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фотовыставка. В 2011 г. выпустила книгу на русском языке “Не угаснет костер любви”, в 2013 
г. - книгу на якутском языке «Дьыл5ам дьикти дьөрбөтө», «Вилюйск, волнующий душу» - 
фотоальбом, «Любимый Вилюйск», «Мындыр билиигэ тардыстан», «Вилюйский РЭС» – набор 
открыток. 
      Выставка работает с 13 сентября по 22 сентября в основном здании музея. ЯСИА. 

 СТАРТУЕТ РЕСПУБЛИКАНСКИЙ КОНКУРС "ЭКОЛОГ ЯКУТИИ - 2013" 
Якутия. В целях повышения престижа экологической и природоохранной 

деятельности, актуализации ее социальной значимости Министерство охраны природы 
республики с 15 сентября по 15 ноября проводит Республиканский конкурс «Эколог 
Якутии – 2013», сообщает пресс-служба ведомства. 
     Главной целью конкурса является повышение престижа экологической и природоохранной 
деятельности, актуализации ее социальной значимости. 
      В конкурсе могут принимать участия предприятия, учреждения и специалисты: 
выполняющие работы и услуги природоохранного назначения; учреждения и специалисты 
образования, культуры, реализующие образовательные программы (проекты) экологического 
направления, а также представители общественных и формализованных объединений, клубов. 
     Для участия в конкурсе необходимо направить заявки в срок до 5 ноября 2013 года в 
Министерство охраны природы РС(Я) по адрес: г. Якутск, ул. Дзержинского, 3/1, каб. 29, тел: 
34-49-15, e-mail: ecoprosmop@mail.ru с пометкой «Конкурс «Эколог Якутии - 2013». 
      С положением конкурса можно ознакомиться http://sakha.gov.ru/node/104258. ЯСИА. 

 МИНСПОРТА ЯКУТИИ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС НА ЛУЧШИЙ ЭСКИЗ 
ЮБИЛЕЙНОГО ЗНАКА 

Якутск. Министерство спорта республики с 16 по 30 сентября проводит творческий 
конкурс на лучший эскиз юбилейного знака «90-летие развития физической культуры и 
спорта в Якутии». 
       Юбилейный знак «90-летие развития физической культуры и спорта в Якутии» является 
одной из форм поощрения граждан, которые внесли значительный вклад в развитие 
физической культуры и спорта в республике. 
        В конкурсе может принять любой желающий независимо от возраста и сферы 
деятельности. 
        Победители будут определены в течение 10 дней со дня завершения конкурса. 
      Стоит отметить, что победитель конкурса награждается денежным поощрением в размере 
20 000 рублей. ЯСИА. 

 ONE CLICK YAKUTSK ПРЕЗЕНТУЕТ НОВЫЙ СЕРВИС «РЕЙТИНГ 
УПРАВЛЯЮЩИХ КОМПАНИЙ» 

Якутск. 16 сентября состоится презентация нового сервиса «Рейтинги управляющих 
компаний» - это новый онлайн-инструмент мониторинга и ранжирования всех УК в 
Якутске. С его помощью можно найти свою обслуживающую компанию, узнать 
подробную информацию, а также дать оценку и задать вопрос руководителю в кабинете 
компании, сообщает пресс-служба мэрии. 
       Данные сервиса будут регулярно обновляться, что позволит в динамике просматривать, как 
справляется с работой по обслуживанию жителей та или иная компания. По ряду критериев, 
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таких, например, как задолженность перед городскими организациями, данные собираются раз 
в квартал, такие, как открытость УК, пользовательский рейтинг, будут обновляться 
ежемесячно. 
       Критериями для оценки рейтингования станет сбор данных о работе всех городских УК, 
которые, в свою очередь, будут предоставлены в открытом доступе нашим пользователям. 
Ежемесячно все полученные данные будут сводиться и приводиться в статистику на страницах 
сервиса. Предоставление отчетности, статистика контролирующих органов о наложенных на 
УК санкциях и их исполнении, данные о задолженности УК перед ресурсообеспечивающими 
организациями, информация об открытости компаний, данные ежемесячного голосования 
жителей и другие также станут основными критериями деятельности УК. 
       «Рейтинги УК» - это удобный и простой инструмент контроля и оптимизации работы 
городских управляющих компаний в сфере ЖКХ. В основе принципа его работы лежит Метод 
7О: Оценка граждан, Обратная связь, Оправданные ожидания, Оперативность, 
Организованность работы, Открытость, Ответственность. 
      Напомним, в мае этого года успешно стартовал новый социальный проект One click 
Yakutsk, целью которого является решение злободневных проблем города совместно с 
общественностью и органами власти. Проект представляет собой интернет-портал, 
специальный многофункциональный сайт, работающий по принципу краудсорсинга. 
Городской портал объединяет жителей Якутска, городскую власть, муниципальные службы, 
экспертов в разных областях и общественные организации для решения самых важных 
городских проблем и задач. Основной принцип работы портала - «решение проблем одним 
кликом». ЯСИА. 

 ДУХОВОЙ ОРКЕСТР LENA RIVER BRASS УСПЕШНО ВЫСТУПИЛ В 
ЮЖНОЙ ЯКУТИИ 

Якутия. Жители Нерюнгри, Томмота, Нижнего Куранаха и Иенгры рукоплескали 
духовому оркестру Филармонии Якутии Lena River Brass под руководством дирижёра 
Павла Васьковского.  
       Концерты оркестра в Южной Якутии прошли в рамках III Международного музыкального 
фестиваля «Северное сияние» под эгидой Культурной Олимпиады Сочи-2014, посвященного 
Международному дню музыки и 100-летию Русского географического общества в Якутии. 
     Мировая классика, музыка кино, музыка композиторов Якутии, эстрадно-джазовые 
композиции – всё многообразие музыкальной палитры было представлено музыкантами 
оркестра впервые для благодарной публики городов и сел Южной Якутии. В программе 
концертов прозвучали знаменитые произведения известнейших мировых, российских и 
якутских композиторов Д. Беккера, Д. Шостаковича, Л. Армстронга, А. Баррозо, Л. Прима, Я. 
Френкеля, К. Герасимова, А. Шавелкина и многих других. 
       6 сентября в ЦК «Слюдяник» города Томмота, ставшем первой концертной площадкой 
духового оркестра в маршруте гастролей, публика встретила музыкантов с большой теплотой и 
радушием. 
      7 и 8 сентября состоялись концерты оркестра под открытым небом на ежегодной 
сельскохозяйственной выставке-ярмарке в Нерюнгри и в селе Иенгра. Глава Нерюнгринского 
района Андрей Фитисов выступил с пожеланием, чтобы концерты коллективов Филармонии 
Якутии проводились в Нерюнгринском районе как можно чаще и, возможно, вошли в 
традицию. 
      В поселке Нижний Куранах к оркестру Lena River Brass присоединился ансамбль 
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балалаечников «БалАнс», и 9 сентября оба коллектива выступили в совместном концерте на 
радость всем слушателям, вызвав огромный интерес и массу положительных отзывов. ЯСИА. 

 ПЕРВЫМ МЕСТОМ ПРЕБЫВАНИЯ ЧУДОТВОРНОЙ ИКОНЫ ИЗ 
ПОЧАЕВСКОЙ ЛАВРЫ СТАНЕТ ЮЖНАЯ ЯКУТИЯ 

Нерюнгри. 20 сентября 2013 года Почаевскую икону Божией Матери будут встречать 
в аэропорту поселка Чульман. С 15.30  начнется общегородской Крестный ход по улицам 
города Нерюнгри до Казанского храма. 
      На следующий день, 21 сентября, Почаевская икона будет пребывать в главном храме 
Нерюнгри. 
      Принесение чудотворного образа совершается впервые в истории Якутии и посвящается 20-
летию восстановления епархии и строительства нерюнгринского Казанского храма. 
Торжественные богослужения праздничных дней возглавит епископ Якутский и Ленский 
Роман в сослужении духовенства. ЯСИА. 

 НА ТЕРРИТОРИИ ЯКУТСКОГО САНАТОРИЯ "БЭС ЧАГДА"  
В ПОДМОСКОВЬЕ РАСТЕТ 125-ЛЕТНИЙ ДУБ 

Москва. На территории якутского санатория «Бэс Чагда» в Подмосковье отмечен 
памятник живой природы. Им стал 125-летний дуб, который растет у корпуса санатория, 
возведенного в 1936 году как резиденция дочери И. В. Сталина Светланы Аллилуевой. 
      На церемонии передачи документов, свидетельствующих почтенный возраст могучего 
дуба, присутствовали первый президент Якутии, депутат Государственной Думы РФ Михаил 
Николаев, первый заместитель постоянного представителя республики при президенте 
России Юрий Заболев, заместитель руководителя рабочей группы Госдумы РФ Константин 
Курченков, генеральный директор санатория Григорий Полушкин, вице-президент 
Международного движения «Терра Вива» Жанна Плотникова, экологи, представители 
Одинцовского муниципального района и многие другие гости. 
      Присутствующие стали свидетелями древних якутских обрядов – традиционного 
благословления алгыса у сэргэ, завязывания салама, также они приняли участие в осуохае. 
       Михаил Николаев, принимавший непосредственное участие в передаче огромной 
подмосковной территории санатория (11,3 га) в республиканскую собственность, на которой и 
произрастает более чем векового возраста дуб, отметил: «Человек должен жить в гармонии с 
природой, об этом в Якутии говорят испокон веков. Сейчас в нашей стране есть места, где 
демография довлеет над природой, и одно из таких мест – это Московская область. Однако 
примечательно, что местные власти принимают все меры для того, чтобы уравновесить эти 
составляющие. На данный момент почти одна четвертая часть территории Якутии является 
особо охраняемой зоной, где запрещена любая хозяйственная деятельность. Это делается для 
того, чтобы наша природа сохранилась и для будущих поколений. Мы, якутяне, также бережно 
относимся и к территории, которая принадлежит нашей республике здесь, в Подмосковье». 
       О бережном отношении к природе и ее сохранении как способе выживания всех народов, 
населяющих планету, говорил и присутствующий на мероприятии ученый-эколог, член-
корреспондент РАН Никита Соломонов. 
      Константин Курченков выразил благодарность первому президенту Якутии за то, что он 
продолжил добрую традицию воспитания любви к природе. «Если мы по-настоящему 
научимся сохранять одно-единственное дерево, у нас будет шанс сохранить экологию всей 
нашей Земли», - сказал представитель Госдумы РФ.  
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      Генеральному директору санатория «Бэс Чагда» Григорию Полушкину вручили документы, 
подтверждающие не только то, что теперь уже известному дубу действительно 125 лет, но и 
информирующие о том, как нужно ухаживать за более чем векового возраста деревом. 
      Гости мероприятия также смогли ознакомиться с выставкой картин известного в Якутии и 
за ее пределами художника Юрия Голикова, который приурочил нынешнюю экспозицию к 
теме экологии и природы Якутии. 
     Справка: Памятник живой природы «Дуб черешчатый» имеет возраст 125 лет и 
произрастает на территории государственного санатория «Бэс Чагда». Находится под охраной 
в рамках Программы мероприятий по сохранению природного наследия Московской области. 
Обследован и инструментально продиагностирован Центром древесных экспертиз НПСА 
«Здоровый лес» в 2012 году. Обследование происходило при помощи специальной 
двухмиллиметровой трубки, введенной вглубь ствола до его сердцевины. Спектральный анализ 
определяет количество колец у дерева, он же показывает наличие возможных отклонений и 
заболеваний исследуемого растения. Анастасия Серебрякова, собкор ЯСИА. 

 Спорт 
 В ЯКУТСК ПРИБЫЛИ ЧЛЕНЫ СБОРНОЙ РОССИИ ПО БИЛЬЯРДНОМУ 

СПОРТУ 
Якутск. В столицу Якутии утром, 12 сентября, прибыли члены сборной России по 

бильярдному спорту. Лучшие бильярдисты страны принимают участие в чемпионате 
мирового масштаба, который стартует в Якутске 18 сентября. 
       Сразу после длительного перелета с корреспондентом ЯСИА о предстоящем чемпионате 
поделился старший тренер сборной, заслуженный мастер спорта по бильярду Юрий 
Пащинский. «Все спортсмены настроены очень серьезно», - сказал он. «Беспрецедентный 
призовой фонд и сама организация чемпионата — очень серьезная, поэтому к нему мы 
особенно готовились», - добавил он.  
       По словам тренера, лидеры сборной России рады тому, что приехали на пять дней раньше в 
Якутск, чем кто-либо другой: «Это дает нам дополнительное преимущество, мы успеем пройти 
акклиматизацию и опробовать столы». 
         Отметим, что первые тренировки начнутся уже сегодня, во второй половине дня.  
      Стоит подчеркнуть, что это не первый приезд спортсменов на якутскую землю — Якутск 
они посещали на протяжении последних пяти лет. «Так, как здесь встречают, и так, как здесь 
проходят турниры, — это просто фантастически! За последние годы Федерация бильярдного 
спорта в Якутии стала очень крепкой, и не зря на вашей родине впервые проходит такой 
чемпионат», - сказал Юрий Пащинский. 
       На сегодняшний день главными конкурентами российской сборной являются спортсмены 
Украины, Казахстана и Киргизии. Нюргуяна Иванова, ЯСИА. 

 ЯКУТСКИЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА ПО БИЛЬЯРДУ ЖДЕТ СВОИХ 
УЧАСТНИКОВ И ГОСТЕЙ 

Якутск. Якутск с 17 по 22 сентября будет местом проведения чемпионата мира по 
бильярду, который проводится по инициативе президента Якутии при поддержке МКП и 
Федерации бильярдного спорта России во главе с Павлом Завальным. 
      Как сообщало ЯСИА, сегодня в столицу прибыла сборная России во главе с главным 
тренером, заслуженным мастером спорта, чемпионом мира Юрием Пащинским. В составе 
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сборной такие именитые спортсмены, как чемпионы мира Владислав Осьминин, Сергей Тузов, 
Диана Миронова, чемпион Европы, вице-чемпион мира Андрей Фрейзе, а также Ольга 
Милованова и Кирилл Филиппов. 
      В аэропорту их встретили первый вице-президент Федерации бильярдного спорта, 
народный депутат Ил Тумэна Александр Ким-Кимэн, член президиума Федерации 
бильярдного спорта России Сергей Радь, вице-президент ФБС республики Леонид Юдин и 
заместитель руководителя Дирекции МДСИ «Дети Азии» Сергей Хатылыков, представители 
средств массовой информации. 
      Как отметил Юрий Пащинский, якутский чемпионат мира будет самым представительным 
по составу участников, среди которых такие звезды бильярда, как многократные чемпионы 
мира Евгений Сталев и Каныбек Сыгындыков. Сборная России проведет в Якутске 
пятидневные сборы и надеется показать наилучшие результаты с учетом самого высокого 
призового фонда в 130 тысяч долларов и беспрецедентно высокого уровня подготовки к 
чемпионату мира, на который съедутся все сильнейшие бильярдисты планеты. 
       В свою очередь Александр Ким-Кимэн заявил, что подготовка к чемпионату мира 
проходит под руководством оргкомитета во главе с вице-президентом республики Дмитрием 
Глушко при непосредственном участии Дирекции МДСИ «Дети Азии» и Федерации 
бильярдного спорта Якутии. Игры чемпионата пройдут в спорткомплексе «Триумф», где 
наличествуют трибуны с размещением трех тысяч болельщиков, кроме того, НВК «Саха» 
планирует ежедневный выпуск дневников чемпионата и прямую трансляцию финальных игр. 
Также прямые трансляции с чемпионата мира будут на сайте ЛЛБ, телесюжеты на каналах 
ВГТРК и Россия-2. 
       Церемония торжественного открытия планируется на вечер 18 сентября, и сегодня в 
«Триумфе» полным ходом идет установка 25 новых столов известной фабрики «Старт». 
      С участниками и гостями чемпионата, в том числе в рамках обширной культурной и 
экскурсионной программы, будут работать более 100 волонтеров, которые прошли 
специальные курсы обучения. 
      Александр Ким-Кимэн выразил надежду, что данный чемпионат мира войдет в историю 
спорта как один из ярких по уровню организации, в том числе по применению различных 
новаций для удобства спортсменов, так и в том, что к спортсменам также будут предъявлены 
высокие требования, вплоть до применения алкотестеров. «Для любителей бильярдного спорта 
это будет большой праздник, и за все дни чемпионата у них будет возможность насладиться 
виртуозной игрой лучших в мире мастеров кия, поболеть за якутскую дружину во главе со 
старшим тренером, чемпионом мира, мастером спорта международного класса Александром 
Чепиковым, в составе которой Алексей Аммосов, Сергей Семенов, Василий Кудрин, Евгений 
Баишев, Мария Бельчусова и Екатерина Платонова», - сказал он. 
     «Итогом чемпионата мира должна стать и дальнейшая популяризация этого замечательного 
вида спорта, доступного для любых возрастов, т. к. определенная часть столов будет потом 
распределена по муниципальным образованиям», - подчеркнул вице-президент Федерации 
бильярдного спорта республики. Владимир Григорьев. 

 ВОЛОНТЕРЫ СВФУ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В ОРГАНИЗАЦИИ ЧЕМПИОНАТА 
МИРА ПО БИЛЬЯРДУ 

Якутск. Соревнования мирового уровня по бильярдному спорту начнутся в Якутске 
18 сентября. Одним из организаторов мероприятия выступает Центр по работе с 
волонтерами Якутии, основное число добровольцев которого составляют студенты 
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федерального университета.  
       Как рассказала директор Центра по работе с волонтерами Анастасия Габышева, основная 
подготовка добровольцев к предстоящему чемпионату, а также к эстафете олимпийского огня 
прошла во время III Образовательного волонтерского лагеря. В конце августа он завершил 
свою работу на базе детского оздоровительного лагеря «Виктория». 
       Всего на чемпионате мира по бильярду будет задействовано сто волонтеров. Организаторы 
сообщили, что ребята будут работать по разным направлениям: встречать гостей в аэропорту и 
на местах проживания участников чемпионата, сопровождать спортсменов, судей. 
       Действующий чемпион мира по бильярду Александр Чепиков рассказал, что может 
потребоваться от ребят на подобных соревнованиях: «Главное для волонтера - проследить, 
чтобы спортсмен не опоздал или не пропустил свою игру. Все, что нужно спортсмену, – это 
спокойствие, тишина, стакан воды и фотоаппараты без вспышек». 
      – Мне нравится быть волонтером. Это очень интересно: всегда новые лица, впечатления, – 
рассказывает студентка второго курса филологического факультета СВФУ Анастасия 
Верховцева. – Этим летом я работала на Универсиаде в Казани. Скоро буду помогать на 
крупных соревнованиях в Якутске, очень хотелось бы попасть в Корею. 
      В начале недели состоялась репетиция открытия чемпионата в спортивном комплексе 
«Триумф». Через несколько дней начнут прибывать делегации спортсменов, первой из них 
будет сборная России. Всего ожидается более 100 участников. Напомним, что соревнования 
пройдут в Центре спортивной подготовки «Триумф». Вход для болельщиков и любителей 
бильярда на все соревнования, кроме финального, будет бесплатным. Ксения Габышева, 
СВФУ. 

 ЯКУТСКИЕ ШКОЛЬНИКИ ПЕРВЫМИ ВОЗЬМУТ В РУКИ СИМВОЛ 
ГРЯДУЩЕЙ ОЛИМПИАДЫ 

Россия. Первыми факелоносцами в эстафете олимпийского огня, который зажжется 
на олимпийском стадионе в Сочи, станут дети из Якутска. В прошлом году столица 
Республики Саха (Якутия) стала побратимом древней Олимпии, а согласно традиции 
олимпийскую эстафету начинают юные представители братских городов. 
      Мы долго думали, по какому критерию нам отбирать детей — спортсменов или 
отличников? А потом решили, что проще всего и правильнее сделать публичный конкурс, — 
рассказал «Известиям» мэр Якутска Айсен Николаев. — Дети сами писали нам, объясняя, 
почему они хотят поехать в древнюю Олимпию. Была создана большая конкурсная комиссия, и 
в итоге выбрано девять победителей». 
      Церемония зажжения олимпийского огня пройдет 28 сентября — якутские школьники 
первыми возьмут в руки символ грядущей Олимпиады. 
      Напомним, эстафета олимпийского огня сочинских Игр станет самой продолжительной в 
истории зимних Олимпийских игр. В России она начнется 7 октября 2013 года, а завершится в 
день открытия Олимпиады, 7 февраля 2014 года. За это время факел преодолеет более 65 тыс. 
км, побывает в столицах 83 субъектов Российской Федерации. Кроме традиционного способа 
передвижения — с помощью спортсменов-бегунов — факел «попробует» и другие виды 
транспортировки. Его повезут на автомобилях, поездах, самолетах, русской тройке, оленьих 
упряжках. Олег Кармунин.
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